



Wer war da?

Mitglieder

Béla Riebel, Dominik Schmidt, Moritz Follmann, Bruno Laermann, Carl Kellner, Clara Fruhling, Dana Hiller, Frida Weyer, Hugo Nußbaum, Isabella Lenders, Jacob Heimes, Jule Ternes, Leo Reinemann, Luana-Marie Hinsberger, Mara Schröder, Michelle Röhrig, Sophie Mader, Tim Neuhaus

Entschuldigt:

Unentschuldigt: Zeynep Sengül, Julia Thönnies

AG-Mitglieder

Aaron Karnath, Jannik Scherhag, Julian Vomland, Mathies Schuch, Minh Anh Vu, Juna Wintermeyer, Katja Funk

Beratende Mitglieder (noch nicht berufen): Emilia Link

Unentschuldigt: Matthias Beier, Tale Meis, Jona Meis, Philipp Kern

Städtische beratende Mitglieder:

Thomas Muth (Sachgebietsleiter Kinder- und Jugendförderung)

Ulrike Mohrs (Bürgermeisterin der Stadt Koblenz)

Gäste: Ulrike Bourry (die Grünen), Simona Canuto (BMI)

Kinder- und Jugendbüro

Larissa Heüer, Ben Schittler (Protokoll)

Um was ging es?

1. Begrüßung durch den alten Vorstand
2. Verpflichtung der gewählten Mitglieder durch Frau Bürgermeisterin Mohrs
3. Vorstandswahl (1 Vorsitzende/r und drei Stellvertreter/innen)
4. Berufung der beratenden Mitglieder
5. Wahl der Vertreterinnen und Vertreter des Jugendrats
 - a. AG Spielflächen des Jugendhilfeausschusses
 - b. Schulträgerausschuss
 - c. Klimaschutzkommission
 - d. Umweltausschuss
 - e. Ausschuss für Stadtentwicklung und Mobilität
 - f. Fahrgastbeirat
 - g. Kriminalpräventiver Rat
 - h. Jugendbeirat „Demokratie Leben“
 - i. Kulturausschuss
 - j. Hausbeirat Bürgerzentrums in Lützel
 - k. In der Stadt-Schüler-Vertretung
6. Bildung der Arbeitsgruppen: Wer macht wo mit?



7. Sonstige Themen und geplante Veranstaltungen
8. Berichte aus den Gremien
9. Termine
10. Mitteilungen aus der Geschäftsstelle
11. Sonstiges

Aufgrund der Corona Pandemie findet die Sitzung digital über Zoom statt. Die Geschäftsführung des Jugendrat Koblenz, Larissa Heüer, begrüßt alle anwesenden Mitglieder und Gäste und eröffnet die Sitzung, es folgt eine kurze Vorstellungsrunde. Frau Bürgermeisterin Mohrs bedankt sich bei allen für ihr Engagement. Larissa schlägt vor, dass der alte Vorstand bis zur Wahl des neuen Vorstandes die Sitzung leitet und der neue Vorstand danach übernimmt.

Verpflichtung der Mitglieder

Frau Mohrs, die Bürgermeisterin der Stadt Koblenz, führt die Rechte und Pflichten der Jugendratsmitglieder auf, die mit dem Amt einhergehen. Im Anschluss liest sie den Text zur Verpflichtung vor und verpflichtet die gewählten Mitglieder per Augenkontakt.

Wahl des Vorstandes des Jugendrat Koblenz

Larissa erklärt, dass in den vergangenen Wahlperioden der Vorstand aus vier Personen (ein Vorsitz, drei Stellvertreter*innen) bestand. Hierzu gibt es keinen Diskussionsbedarf, alle Mitglieder stimmen per Handzeichen dafür, dies auch in diesem Jahr beizubehalten.

Es werden noch mal die Aufgaben des Vorstandes erklärt. Da geheime Wahlen notwendig sind, werden diese anschließend durchgeführt. Diese werden digital über Zoom erstellt und es kann anonym abgestimmt werden.

Die Wahlleitung übernimmt Larissa, die Auszählung der geheimen Wahlen übernehmen Larissa und Ben.

Für das Amt des/der Vorsitzenden werden vorgeschlagen: Dominik Schmidt, Béla Riebel (nimmt den Vorschlag nicht an).

Jedes gewählte Mitglied hat eine Stimme. Die Auswertung ergibt folgendes Ergebnis:

Dominik: 14 (Ja) 2 (Nein) 1 (Enthaltung)

Dominik nimmt die Wahl als Vorsitzender des Jugendrats für das Jahr 2021 an.

Anschließend werden die stellvertretenden Vorsitzenden gewählt.

Vorgeschlagen werden: Béla Riebel, Mara Schröder, Frida Weyer, Leo Reinemann, Clara Fruhling, Maximilian Zhan (nimmt den Vorschlag nicht an).



Jedes gewählte Mitglied hat die Möglichkeit bis zu drei Personen zu wählen. Die Auswertung ergibt folgendes Ergebnis:

Béla: 16

Mara: 16

Frida: 10

Clara: 10

Leo: 7

Es wird eine Stichwahl zwischen Clara und Frida gemacht. In der kommt es zu folgendem Ergebnis:

Clara: 11

Frida: 10

Béla, Mara und Clara nehmen die Wahl an.

Berufung der beratenden Mitglieder

Larissa erklärt, welche Aufgabe die beratenden Mitglieder haben. Bis auf Emilia fehlen alle anderen vorgeschlagenen Mitglieder. Emilia stellt sich kurz vor und hofft, dass sie dem neuen Jugendrat hilfreich zur Seite stehen kann. Es wird geschlossen darüber abgestimmt, dass folgende beratende Mitglieder berufen werden: **Emilia Link, Matthias Beier, Tale Meis, Jona Meis, Philipp Kern**

Wahl der Vertreterinnen und Vertreter des Jugendrats in den städtischen Gremien

Es wird entschieden, dass die restlichen Ämter auch anonym gewählt werden. Dafür wird noch einmal jedes Gremium, in dem der Jugendrat mit beratender Stimme vertreten ist, kurz vorgestellt und erklärt. Im Anschluss melden sich interessierte Mitglieder bzw. werden vorgeschlagen und die Wahlen finden über die integrierte Funktion in Zoom statt.

AG Spielflächen	
Beratender Sitz	Stellvertretung
Sophie: 9	Maximilian
Maximilian: 7 Carl: 4	

Schulträgerausschuss	
Beratender Sitz	Stellvertretung
Luana-Marie: 11	Bruno
Bruno: 10	



Klimaschutzkommission	
Beratender Sitz	Vertretung
Béla: 12 Frida: 12 Carlotta: 5 Leo: 4 Isabella: 3 Dana: 2	Carlotta Leo

Umweltausschuss	
Beratender Sitz	Vertretung
Leo: 5 Jule: 5 Frida: 4 Sophie: 2 Carlotta: 2 Tim: 1 Stichwahl: Jule: 13 Leo: 9	Leo

Ausschuss für Mobilität und Stadtentwicklung	
Beratender Sitz	Stellvertretung
Jacob: 8 Dominik: 7 Leo: 6	Dominik

Demokratie Leben	
Beratender Sitz	Stellvertretung
Mara Frida Isabella	

Fahrgastbeirat	
Beratende Sitze	Stellvertretung



Clara: 6 Leo: 6 Sophie: 5 Frida: 4 Moritz: 1 Stichwahl: Leo: 12 Clara: 7	Clara
--	-------

Kriminalpräventiver Rat	
Beratender Sitz	Vertretung
Sophie: 9 Leo: 9 Tim: 4 Stichwahl: Leo: 13 Sophie: 10	Sophie

Nicht-städtisch:

SSV	
Beratende Sitze	Stellvertretung
Mara: 11 Bruno: 8 Frida: 7 Clara: 7 Isabella: 5 Sophie: 4	Frida, Clara

Arbeitsgruppen: Wer macht wo mit?

Aufgrund der fortgeschrittenen Zeit wird der Bericht über das Kennenlernwochenende auf die nächste Sitzung vertagt und es geht weiter mit der Bildung der Arbeitsgruppen.

Die Arbeitsgruppen, die am Kennenlernwochenende erarbeitet wurden, werden nochmal vorgestellt und besprochen. Außerdem erklärt Larissa, dass es Themen gibt, die (noch) in keiner AG zu finden sind. Diese können bei Interesse in den einzelnen AGs trotzdem behandelt werden, vor allem in der AG Kinderrechte und Demokratie.

Es wurde ein Padlet angelegt, indem die einzelnen AGs aufgelistet sind. Nach der Sitzung können sich alle Mitglieder und AG-Mitglieder dort eintragen. Erste Termine werden bald



organisiert.

AG Umwelt & Naturschutz:

Juna, Sophie, Isabella, Dana, Christian

AG Verkehr & Sicherheit:

Maximilian, Clara, Leo, Mathies, Tim

AG Presse- und Öffentlichkeitsarbeit:

Mara, Sophie, Bruno, Aaron, Dominik, Luana, Jule, Isabella, Béla

AG Wahlen, Events & Freizeit:

Mara, Bruno, Aaron, Dominik, Clara, Frida, Moritz, Jannik, Béla, Carl, Hugo

AG Kinderrechte und Demokratie:

Juna, Aaron, Julian (?)

Sonstige Themen und geplante Veranstaltungen

Larissa kündigt an, dass in den folgenden Wochen die AGs anlaufen werden.

Es stehen einige Formate im Februar/März zu den Landtagswahlen an bei denen der Jugendrat mitwirken wird. Ebenso stehen Formate zur Bundestagswahl im Spätsommer an.

Einige ältere Jugendratsmitglieder werden im Mai an den JugendPolitikTagen in Berlin bzw. digital teilnehmen.

Weitere Events sind u.a. das Open Air Kino und der Sporterlebnistag im September und eine Jugendbefragung in der zweiten Jahreshälfte.

Berichte aus den Gremien

Dominik, Béla und Frida berichten aus den Sitzungen des vergangenen Monats. Besucht wurden die SSV Sitzung, die Klimaschutzkommission, der HuFa und die Stadtratssitzung.

Bevorstehende Termine

Die nächste Jugendratssitzung ist am 26.2.2021.

Geplante Gäste: Oberbürgermeister Langner, Frau Natalia Krüger (Abteilung Klimaschutz) und Frau Michalina Jonderko (Bürgerzentrum Lützel)

Jugendhilfeausschuss 3.2. 15. – 18.00 Uhr: Béla



Stadtrat 4.2. 15. – 20.00Uhr: Dominik

Ausschuss für Stadtentwicklung und Mobilität 9.2. 15. – 20.00Uhr: Jacob

Schulträgerausschuss 10.2. 16. – 18.00 Uhr: Luana-Marie

Mitteilungen aus der Geschäftsstelle

Erinnerung an das Padlet zur AG Bildung und dass alle ihre T-Shirt Größen angeben.
Zum Schluss gratulieren Larissa und Ben noch einmal allen neuen Mitgliedern und
Vertreter*innen.

Dominik schließt die Sitzung.



Wer war da?

Mitglieder

Dominik Schmidt, Béla Riebel, Bruno Laermann, Carl Kellner, Clara Fruhling, Dana Hiller, Frida Weyer Hugo Nußbaum, Isabella Lenders, Jacob Heimes, Jule Ternes, Julia Thönnies, Leo Reinemann, Luana-Marie Hinsberger, Mara Schröder, Moritz Follmann, Sophie Mader, Tim Neuhaus, Zeynep Sengül

Entschuldigt: Isabelle Lenders

Unentschuldigt: Michelle Röhrig

AG-Mitglieder:

Jannik Scherhag, Aaron Karnath, Juna Wintermeyer

Beratende Mitglieder:

Emilia Link, Matthias Beier, Tale Meis
David Langner, Stefan Schliebner, Natalia Krüger, Thomas Muth

Beginn der Sitzung: 17:30 Uhr

Kinder- und Jugendbüro: Larissa Heüer, Ben Schittler, Lea Rau

Um was ging es?

1. Begrüßung
2. Infos zum Ablauf
3. Verpflichtung der Mitglieder
4. Bericht des Kennenlernwochenendes
5. Projekt Fairtrade Town
6. Begrüßung der beratenden Mitglieder
7. Noch zu besetzende Gremien
8. AG Übersicht
9. Petitionsunterstützung
10. Zu Gast Natalia Krüger und Stefan Schliebner
11. Problematik am Skaterpark
12. Gremien und Veranstaltungen
13. Mitteilungen aus der Geschäftsstelle
14. Wichtiges vom Vorstand
15. Sonstiges

Begrüßung

Dominik begrüßt alle Anwesenden und stellt die heutige Tagesordnung vor.

Infos zum Ablauf

Es findet die zweite Sitzung im Jahr statt. Aufgrund der anhaltenden Corona-Pandemie findet die Sitzung über Zoom statt.

Da nicht alle bei der konstituierenden Sitzung anwesend waren wird Herr Langner heute noch zwei der neuen Mitglieder verpflichten.

Verpflichtung der Mitglieder

Dominik begrüßt Herr Langner und übergibt ihm das Wort.

Herr Langner begrüßt alle und verpflichtet noch die letzten zwei Mitglieder des Jugendrates. Somit sind jetzt alle 22 gewählten Mitglieder auch verpflichtet worden.



Bericht des Kennenlernwochenendes

Clara berichtet vom Kennenlernwochenende und zeigt noch einige Screenshots. Alle sind sich einig, dass dies ein gelungener Auftakt war.

Vorstellung des Projektes Fairtrade Town

Im Anschluss an den Bericht stellt Herr Langner noch das Projekt „Fairtrade Town Koblenz“ vor. Hierbei geht es um einen Status/Siegel für die Stadt Koblenz. Es wird noch nach Restaurants gesucht, welche Fairtrade Lebensmittel verwenden. Wenn genug zusammenkommen, sind alle Standards erfüllt, welche genauen Standards es gibt kann man auf der Website nachschauen.

Herr Langner hätte in dieser Projektgruppe auch gerne Kinder und Jugendliche aus dem Jugendrat dabei. Damit auch zukünftig Projekte für Kinder und Jugendliche entstehen können.

Leo fragt nach, wie der Zeitplan dafür aussieht. Herr Langner strebt an, möglichst zeitnah diese Standards alle zu erfüllen.

Interesse an dieser Projektgruppe haben: Béla, Aaron, Sophie, Jule, Isabella, Carlotta, Juna
Aufgrund des hohen Interesses ziehen Sophie, Jule, Carlotta und Juna ihre Meldung zurück.

Abstimmung: **Béla: 45%**
Aaron: 14%
Isabella: 14%

Somit geht Béla zu dem ersten Treffen.

Begrüßung der beratenden Mitglieder

Emilia Link, Tale Meis und Matthias Beier stellen sich als beratende Mitglieder vor, sie freuen sich in den nächsten zwei Jahren den Jugendrat zu unterstützen. Alle drei waren selber früher Teil des Jugendrates.

Noch zu besetzende Gremien

Dominik übergibt das Wort an Larissa. Sie fragt nach Interesse für zwei Gremien/Ausschüsse:
Hausbeirat Lützel (2 Personen)
Kunst am Bau (2 Personen)

Der Jugendrat einigt sich darauf, dass Béla und Frida zum Haubeirat Lützel gehen und danach der Gruppe berichten, was Thema war.

An dem Ausschuss Kunst am Bau haben Juna, Jule und Clara Interesse.

Abstimmung: Juna: 32%
Jule: 23%
Clara: 45%

Somit wird Clara zu diesem Ausschuss gehen und danach berichten.

AG Übersicht

Dominik stellt alle Arbeitsgruppen vor und lädt nochmal dazu ein, sich die Gruppen anzuschauen. Wenn man noch in keiner Arbeitsgruppe ist kann man sich noch gerne über das Padlet eintragen oder sich an Larissa wenden.



Petitionsunterstützung

Dominik berichtet, dass Jugendwählt den Jugendrat angefragt hat, eine Petition zu unterstützen.

Dabei geht es um eine Petition, welche das Wahlrecht ab 16 fordert. Damit die Petition im Bundestag thematisiert wird benötigt sie 50.000 Unterschriften.

Mara fragt, ob es nur bei der Petition bleibt oder ob Jugendwählt auch Projekte zur politischen Bildung plant.

Larissa wird diese Nachfrage nochmal als E-Mail an die Betreffenden schreiben.

Es wird sich darauf geeinigt diese Antwort noch abzuwarten und eine endgültige Entscheidung bei der nächsten Sitzung zu fällen.

Zu Gast Natalia Krüger und Stefan Schliebner

Dominik begrüßt die Gäste und übergibt ihnen das Wort.

Frau Krüger und Herr Schliebner wollen das Ehrenamt im Bereich Umweltschutz noch attraktiver machen insbesondere bei jüngeren Menschen.

Herr Schliebner stellt ein Spatzenprojekt vor:

Spatzen sind immer mehr bedroht, gerade in den Städten. Es gibt immer weniger Brutmöglichkeiten oder Wasserstellen. Er kann sich eine Projektgruppe vorstellen, welche Brutmöglichkeiten baut und anbringt. Darüber hinaus gebe es noch andere Dinge, die Spatzen helfen könnten z.B. Sandbäder etc.

Das Interesse ist seitens des Jugendrates da. Gerade die AG Umwelt kann sich vorstellen zu diesem Thema zu arbeiten. Genauere Ideen und die einzelnen Projektphasen sollen dann nochmal in der AG Umwelt besprochen werden. Die AG wird dann darüber berichten.

Dominik bedankt sich für die Vorstellung und gibt das Wort an Larissa weiter.

Problematik am Skaterpark

Larissa berichtet von Unfällen, welche am Skateplatz vor dem Schloss passiert sind. Nun stellt sich die Frage, wie man solche Unfälle zwischen ScooterfahrerInnen und SkateboarderInnen vermeiden kann. Vorschlag von den SkateboarderInnen sind bestimmte Sperrzeiten für ScooterfahrerInnen.

Isabella spricht sich gegen solche Sperrzeiten aus, das sei nicht die richtige Lösung. Clara stimmt Isabella zu und fordert mehr Rücksichtnahme.

Leo findet den Skaterpark zu klein, dass sei das eigentliche Problem. Dieser Aussage stimmen Luana, Béla und Jule zu.

Dominik bedankt sich für die ersten Stellungnahmen, die AG Verkehr wird sich mit dieser Problematik nochmal ausführlicher beschäftigen und Lösungsansätze dann vorstellen.

Wer daran Interesse habe könne noch bei dem nächsten AG-Treffen dazukommen.

Gremien und Veranstaltungen

Béla war am 03.02 beim Jugendhilfe-Ausschuss

Dominik war am 04.02 bei der Stadtratssitzung

Jacob war am 09.02 beim Ausschuss für Mobilität



Bruno war am 10.02 bei dem Schulträgerausschuss

Mara und Bruno waren am 11.02 bei der SSV Koblenz

Mitteilungen aus der Geschäftsstelle

Larissa berichtet von der Möglichkeit einer internationalen Partnerschaft mit einem anderen Jugendrat. Möglich wären Kontaktaufnahmen und Austausch über politische Themen.

Aufgrund der fortgeschrittenen Zeit wird eine genauere Abstimmung darüber auf die nächste Sitzung verschoben.

Sonstiges

Dominik zeigt die Termine für die Zukünftigen Sitzungen.

Sitzungstermine 2021:

26.3

21.5

25.6

16.7

Sommerferien

24.9

29.10

26.11

17.12. Weihnachtsfeier im Kurt-Esser-Haus

In den Ferien finden keine Sitzungen statt.

Wichtiges vom Vorstand

Am 10.03 ist die Podiumsdiskussion. Dominik hofft, dass an diesem Tag alle dabei sind. Von fast allen Parteien werden die DirektkandidatInnen aus Koblenz dabei sein und sich den Fragen des Jugendrates stellen.

Dominik bedankt sich bei allen und schließt die Sitzung.



Wer war da?

Mitglieder

Domini Schmidt, Dana Hiller, Carlotta Völker, Leo Reinemann, Béla Riebel, Maxi Zhan, Isabela Lenders, Luana-Marie Hinsberger, Clara Fruhling, Bruno Laermann, Jacob Heimes, Moritz Follmann, Mara Schröder, Carl Kellner, Sophie Mader

Entschuldigt: Juna Wintermeyer, Tim Neuhaus, Michelle Röhrig, Jannik Scherhag, Zeynep Sengül, Jule Ternes

Unentschuldigt: Hugo Nußbaum, Julia Thönnnes

AG-Mitglieder:

Aaron Karnath, Julian Vomland

Beratende Mitglieder:

Emilia Link, Matthias Beier
Thomas Muth, Miriam Vögt, Julia Kübler, Lena Etz Korn

Beginn der Sitzung: 17:30 Uhr

Kinder- und Jugendbüro: Larissa Heüer, Ben Schittler, Lea Rau

Um was ging es?

1. Begrüßung
2. Infos zum Ablauf
3. Bericht von der Podiumsdiskussion
4. JT + Neuendorf
5. Jugendwählt Petitionsunterstützung
6. Anfragen: Herlet Garten und Dirt Park Metternich
7. Zu Gast: Miriam Voigt und Studierende – Smartphone Schnitzeljagd
8. Berichte aus den AGs
9. Diskussion und Meinungsbilder
10. Gremien und Ausschüsse
11. Bevorstehende Termine
12. Mitteilungen aus der Geschäftsstelle
13. Wichtiges vom Vorstand

Begrüßung

Dominik begrüßt alle Anwesenden und stellt die heutige Tagesordnung vor.

Infos zum Ablauf

Es findet die dritte Sitzung im Jahr statt. Aufgrund der anhaltenden Corona-Pandemie findet die Sitzung über Zoom statt.

Bericht von der Podiumsdiskussion

Béla übernimmt und berichtet von der Podiumsdiskussion. Es wird noch Feedback gesammelt, welches durchweg positiv ist. Natürlich ist es schade, dass es nur über Zoom stattfinden konnte. Alle sind sich einig, dass daraus das Beste gemacht wurde.

JT+ Neuendorf

Béla macht mit dem nächsten Thema weiter. In Neuendorf wird der Jugendtreff+ gebaut. Dafür fand 2017 eine Jugendbefragung statt, bei der es leider nur wenig Beteiligung gab. Man hätte da auch auf den Jugendrat zukommen können, wurde aber nicht gemacht. Jetzt ist es für Änderungen zu spät



und der Treff wird ohne wirkliche Beteiligung von Jugendlichen gebaut.

Herr Muth geht auf die Aussage ein und erklärt, dass die Befragung kleiner war, da es nur für die Jugendlichen in dem Stadtteil interessant war. In dem Stadtteil wurden Kinder und Jugendliche gefragt. So ergänzt er, dass Beteiligung wichtig ist aber auch immer Grenzen hat. Zukünftig soll es aber bei Beteiligungen engere Absprachen mit dem Jugendrat geben.

Dem stimmen alle zu!

Jugendwählt Petitionsunterstützung

Béla übergibt an Mara für das nächste Thema.
Mara stellt die Petitionsunterstützung kurz vor. Es geht um das Wahlrecht ab 16.

Meinungsbild: Alle sind für eine Unterstützung.

Die AG-Öffentlichkeitsarbeit wird dies jetzt teilen und bewerben, damit noch mehr Menschen die Petition unterschreiben. Das Material dazu wird Larissa an alle weiterleiten.

Anfragen: Garten Herlet und Dirt Park Metternich

Weiter geht es mit der Anfrage bezüglich dem Herlet Garten.
Eine Bürgerinitiative möchte verhindern, dass durch ein Hotelbau der Garten beschädigt wird. Aktuell ist vorgesehen, dass der Garten danach wieder renaturiert wird. Die Erdoberfläche soll dann aber aufgrund einer Tiefgarage nur noch 80cm dick sein.
Nun fragt die Initiative, ob der Jugendrat sie unterstützen möchte.

Alle Meinungen und Fragen werden gesammelt.

Meinungsbild: Alle sind sich einig erst noch weitere Infos zu sammeln und dann Abstimmung zu machen.

Zu Gast: Miriam Voigt und Studierende – Smartphone Schnitzeljagd

Miriam Voigt stellt Projekt vor.
Es geht um eine Smartphone-Schnitzeljagd mit den Demokratie-Orten in Koblenz. Ziel soll dabei sein die Jugendlichen näher an das Thema Der Jugendrat wird um eine Einschätzung gebeten, wie man eine solche Schnitzeljagd bewerben kann.
Für eine bessere Einschätzung wird der Jugendrat die Strecke probeweise ablaufen und sich dann nochmal mit Frau Voigt in Verbindung setzen.

Dominik bedankt sich und leitet in die 5 minütige Pause über.

Berichte aus den AGs

Dominik übergibt nach der Pause Clara das Wort.

Berichte aus den AGs:

- Bruno berichtet aus der AG Öffentlichkeitsarbeit
- Sophie berichtet von der AG Umwelt
- Clara berichtet aus der AG Verkehr und Sicherheit
- Aaron berichtet aus der AG "Wir haben Recht(e)"

Clara macht im Anschluss weiter mit den Gremien und Ausschüssen



Gremien und Ausschüsse

Dominik und Jule waren am 01.03 bei der HuFa & Umweltausschuss

Jule und Leo waren am 04.03 beim Umweltausschuss

Dominik war am 11.03 bei der Stadtratssitzung

Jacob war am 16.03 beim Ausschuss für Mobilität

Dominik war am 17.03 bei dem Gleichstellungsausschuss

Dominik war am 18.03 beim Kulturausschuss

Mitteilungen aus der Geschäftsstelle

Larissa Heüer übernimmt.

Alle Termine des Jugendrates stehen im Google-Kalender, wenn man verhindert ist unbedingt absagen. So können AG-Treffen und Sitzungen gut geplant werden.

Das Ministerium möchte wissen, wie es Jugendlichen während der Pandemie geht. Den Link zu dieser Umfrage kriegen alle nochmal geschickt, ebenfalls findet man ihn auf Instagram.

Wichtiges vom Vorstand

Dominik erinnert an die nächste Sitzung am 30.04!

Wünscht allen schöne Ferien und schließt damit die Sitzung.



Wer war da?

Mitglieder

Dominik Schmidt, Bela Riebel, Bruno Laermann, Carlotta Völker, Clara Frühling, Dana Hiller, Isabella Lenders, Jacob Heimes, Jule Ternes, Leo Reinemann, Luana-Marie Hinsberger, Mara Schröder, Michelle Röhrig, Moritz Follmann, Sophie Mader, Tim Neuhaus, Maximilian Zhan

Entschuldigt:

Unentschuldigt: Hugo Nußbaum, Julia Thönnnes, Carl Kellner, Frida Weyer, Zeynep Sengül

AG-Mitglieder:

Aaron Karnath, Jannik Scherhag

Beratende Mitglieder:

Matthias Beier, Lothar Mohr, Christiane Klein, Ute Wierschem

Gäste:

Daniel Schmitz, Teresa Steltner, Carsten Dohms

Beginn der Sitzung: 17:30 Uhr

Kinder- und Jugendbüro: Larissa Heüer, Ben Schittler, Lea Rau

Um was ging es?

1. Begrüßung
2. Infos zum Ablauf
3. Zu Gast: Carsten Dohms (Kommunale Statistikstelle): Jugendbefragung
4. Zu Gast: Teresa Steltner (städt. Sozialarbeiterin): Jugendapp
5. Anfrage SSV: Aufklärung LGBTQ+
6. Zu Gast Daniel Schmitz / Skatepark-Projekt
7. Anfrage Kultur- und Schulverwaltungsamt: Zeitkapselprojekt
8. Berichte aus den AGs
9. Diskussion und Meinungsbilder
10. Gremien und Ausschüsse
11. Bevorstehende Termine
12. Mitteilungen aus der Geschäftsstelle
13. Wichtiges vom Vorstand

Begrüßung

Dominik begrüßt alle Anwesenden und stellt die heutige Tagesordnung vor.

Infos zum Ablauf

Es findet die vierte Sitzung im Jahr statt. Aufgrund der anhaltenden Corona-Pandemie findet die Sitzung über Zoom statt.

Zu Gast: Carsten Dohms (Kommunale Statistikstelle): Jugendbefragung

Dominik begrüßt die zwei Gäste Herr Dohms und Herr Mohr. Sie berichten über die aktuelle Planung der Jugendbefragung, welche Ende des Jahres stattfinden soll.

Diese Jugendbefragung wird wieder nach 10 Jahren durchgeführt. So erhält man einen Überblick über die Lebenswelt der Kinder und Jugendlichen in Koblenz.

Herr Mohr fragt den Jugendrat, was sie über so eine Befragung denken, ob sie diese Befragung unterstützen würden.



*Meinungsbild: 19 Stimmen für Ja
2 Stimmen eher nein
1 Stimme muss noch nachdenken*

Die Mehrheit findet die Idee gut und denkt, dass dadurch den Kindern und Jugendlichen nochmal Gehör verschafft wird.

Zu Gast: Teresa Steltner (städt. Sozialarbeiterin): Jugendapp

Dominik übergibt Teresa Steltner, aus dem Jugendtreff Maulwurf, das Wort. Teresa Steltner stellt den Plan vor, für die Stadt Koblenz eine Jugendapp anzuschaffen. So eine ähnliche App gibt es schon für die Schweiz. Dieses Konzept könnte man nutzen und die App nach Koblenz holen. Folgende Funktionen sind geplant:

- Einrichtungen auf einer Karte sichtbar
- News aus Koblenz
- Anonyme Beratung
- Aktuelle Events (Flohmarkt, Kino, etc.)
- Chatfunktionen
- Etc.

Der Jugendrat steht der Idee sehr positiv gegenüber. Sie würde die Stadt noch kinder- und jugendfreundlicher machen. Die bestehenden Jugendtreffs wären sichtbarer und leichter zu finden.

Frau Steltner bedankt sich für diese Einschätzung und wird sich mit Updates beim Jugendrat melden.

Anfrage SSV: Aufklärung LGBTQ+

Dominik leitet über zu einer Anfrage von der SSV-Koblenz.

Die SSV möchte eine Plakatreihe zu dem Thema LGBTQ+ machen. Auf diesen Plakaten soll dieser Begriff nochmal erklärt werden, auch was hinter dem Begriff steckt. Weitere Themen wären auch z.B. das Blutspendeverbot für homosexuelle Menschen oder das Adoptionsrecht für Regenbogenfamilien.

*Meinungsbild: 5 Unterstützen die Idee
7 Finden die Idee gut und würden das Projekt selbst an ihrer Schule unterstützen
3 sind sich nicht sicher
3 Stimmen für nein*

Das Projekt ist allerdings noch in der frühen Planung. Wenn das Projekt konkreter wird, schaut der Jugendrat nochmal, wie er und ob er das Projekt aktiv unterstützt.

Zu Gast: Daniel Schmitz / Skatepark-Projekt

Dominik bedankt sich für die vielen Wortmeldungen bisher und übergibt das Wort an Daniel Schmitz.

Wie schon in vergangenen Sitzungen besprochen gab es einige Unfälle am Skatepark in Koblenz. Die Idee war es nun, auf den Skatepark mit Graffiti Symbole zu sprühen, um für mehr Rücksicht zu werben. Herr Schmitz stellt sich kurz vor und teilt seine Einschätzung zu dem Projekt.

Aufgrund der Komplexität, wird die weitere Planung auf ein extra Treffen verschoben. Die AG Verkehr & Sicherheit nimmt sich des Projektes an, da hier auch die Idee entstanden ist und wird sich mit Daniel Schmitz weiter treffen.

Anfrage Kultur- und Schulverwaltungsamt: Zeitkapselprojekt

Mara macht mit dem Zeitkapselprojekt weiter.



Dieses Projekt sieht vor, dass eine Person aus dem Jugendrat einen Brief schreibt, welcher dann 2029 von einem selber geöffnet wird. Es dürfen auch kleine Gegenstände dazugelegt werden.

Sechs Leute aus dem Jugendrat hätten an diesem Projekt Interesse.

Es wird nun nochmal abgeklärt, wie viele mitmachen können.

Berichte aus den AGs

AG Umwelt:

- Update zum Spatzenprojekt; es soll mit dem Bau loslegen sobald die Coronaverordnungen es zulassen

AG Verkehr & Sicherheit

- Skatepark am Schloss; Termin mit Daniel Schmitz wird vereinbart

AG Presse- und Öffentlichkeitsarbeit

- Neue Termine müssen vereinbart werden

AG Wahlen, Events, Freizeit

- Jugendbefragung

Aus den weiteren AGs wird bei der nächsten Sitzung berichtet.

Gremien und Ausschüsse

Dominik war am 12.04 bei dem Haupt und Finanzausschuss

Jacob war am 20.04 bei dem Ausschuss für Mobilität

Béla war am 21.04 bei dem Jugendhilfeausschuss

Dominik war am 22.04 bei der Stadtratssitzung

Aaron war bei dem Fairtrade-Ausschuss

Mitteilungen aus der Geschäftsstelle

Larissa Heuer übernimmt.

Die Kooperation mit einem amerikanischen Jugendrat wurde genehmigt, auch Dolmetscher:innen wurde gefunden. Larissa meldet sich bald mit den ersten Terminen.

Bei dem Wettbewerb Klappe Auf ist der Jugendrat als Projektgruppe angenommen worden. Somit hat sich das Projekt gegen alle anderen Projekte in Rheinland-Pfalz durchgesetzt. Die Termine werden ebenfalls in Absprache mit Lea Rau festgelegt und bald kommuniziert.

Wichtiges vom Vorstand

Dominik erinnert an die nächste Sitzung am 21.05 und schließt im Anschluss die Sitzung.



Wer war da?

Mitglieder

Dominik Schmidt, Carl Kellner, Béla Riebel, Clara Fruhling, Sophie Mader, Jacob Heimes, Dana Hiller, Leo Reinemann, Isabella Lenders, Tim Neuhaus, Maximilian Zhan, Michelle Röhrig, Bruno Laermann, Julia Thönnies

Entschuldigt: Mathies Schuch, Mara Schröder

Unentschuldigt: Zeynep Sengül

AG-Mitglieder:

Aaron Karnath, Jannik Scherhag, Juna Wintermeyer

Beratende Mitglieder:

Matthias Beier, Christiane Klein, Thomas Muth

Gäste:

Ruby Nilges

Beginn der Sitzung: 17:30 Uhr

Kinder- und Jugendbüro: Larissa Heüer, Ben Schittler, Lea Rau

Um was ging es?

1. Begrüßung
2. Infos zum Ablauf
3. Zu Gast: Ruby Nilges, Queerbeauftragte
4. Anfrage: Doris Schneider, Rhein-Zeitung
5. Diskussion und Meinungsbild: Jugendbefragung
6. Thema: Ministeriumsbenennung
7. Berichte aus den AGs
8. Gremien und Ausschüsse
9. Bevorstehende Termine
10. Mitteilungen aus der Geschäftsstelle
11. Wichtiges vom Vorstand
12. Sonstiges

Begrüßung

Dominik begrüßt alle Anwesenden und stellt die heutige Tagesordnung vor.

Infos zum Ablauf

Es findet die fünfte Sitzung im Jahr statt. Aufgrund der anhaltenden Corona-Pandemie findet die Sitzung über Zoom statt.

Zu Gast: Ruby Nilges, Queerbeauftragte

Béla übernimmt und Begrüßt Ruby Nilges. Sie vertritt die Interessen der queeren Menschen in Koblenz. Frau Nilges berichtet über ihre Arbeit und zukünftige Ziele. Der Fokus liegt unter anderem auch auf der Öffentlichkeitsarbeit. Sie möchte noch mehr Menschen in Koblenz z.B. über Instagram erreichen.



Der Raum wird für Fragen geöffnet.

Was bedeutet Queer?

Gendersternchen bei der Verwaltung?

Wie spreche ich Menschen an, die sich als Divers geoutet haben?

Auf diese und viele weitere Fragen geht Frau Nilges ein. Im Anschluss bedankt sich Béla bei ihr und wünscht alles Gute.

Anfrage: Doris Schneider, Rhein-Zeitung

Béla fährt mit der Anfrage von Doris Schneider fort.

Eine Person aus dem Jugendrat kann einen persönlichen Artikel schreiben. Es soll um zwei Schwerpunkte gehen:

Wie ist das Leben gerade?

Was macht Corona mit dir?

Einige haben Interesse daran, diesen Artikel zu schreiben. Larissa schreibt sich alle Namen auf und wird sich dann mit der Gruppe besprechen.

Diskussion und Meinungsbild: Jugendbefragung

Béla kommt zum nächsten Thema: Diskussion zur Jugendbefragung.

Es geht um die Grundsatzfrage, wie die Fragen gestellt werden. Dafür gibt es zwei Möglichkeiten:

Fragestellung A): Wie hat die Corona-Pandemie das Freizeitverhalten der Kinder- und Jugendlichen verändert?

Abfragen von drei Perspektiven: 1. Vor, 2. Während und 3. Nach Corona

Vorteil: Entwicklungen/Veränderungen werden deutlich

Nachteil: Fragen werden oftmals dreifach gestellt → „Langatmig“

Fragestellung B): Wie wird sich die Freizeitgestaltung der Kinder- und Jugendlichen nach der Corona-Pandemie gestalten?

Fokus auf die Zukunft

Vorteil: Antizipieren von Bedarfen

Nachteil: Vergangenheit und aktuelle Lage werden ausgeblendet

Nach einer regen Diskussion, gibt es ein

Meinungsbild: Fragestellung A: 3 Stimmen

Fragestellung B: 14 Stimmen

Larissa wird dann im Anschluss an die Sitzung noch eine weitere Abfrage an alle Mitglieder schicken, in der geht es dann nochmal um die Themen in der Jugendbefragung.

Thema: Ministeriumbenennung

Dominik bedankt sich für die vielen Wortmeldungen bisher und macht weiter.

Das Ministerium für Familie, Frauen, Kultur und Integration wurde durch die Landtagswahl und der damit verbundenen neuen Besetzung umbenannt. Davor war in dem Namen noch der Begriff Jugend enthalten, welcher jetzt gestrichen wurde.

Der Jugendrat diskutiert darüber, ob man eine Stellungnahme dazu an das Land schicken sollte.

Meinungsbild: 15 Stimmen für Ja

0 Stimmen für Nein



Weiterhin stellt sich die Frage, ein Positionspapier zu erstellen auf dem auch andere Jugendräte etc. unterschreiben könnten.

*Meinungsbild: 14 Stimmen für Ja
3 Stimmen für Nein*

Berichte aus den AGs

AG Umwelt- & Naturschutz
- Vogelhäuserprojekt

AG Verkehr & Sicherheit
- Gestaltungstreffen Graffiti Projekt 11.6.

AG Presse- und Öffentlichkeitsarbeit
- Termin und Interview mit Doris Schneider geplant für 10.6.

AG Wahlen, Events, Freizeit
- Jugendbefragung – erstes Planungstreffen war am 12.5.; nächstes Treffen am 8.6.

AG „Wir haben Rechte“
- Projekt „Klappe Auf“

Gremien und Ausschüsse

5.5. Schulträgerausschuss – Bruno

6.5. Umweltausschuss – Jule

10.5. HuFa – Dominik

11.5. Mobilitätsausschuss – Jacob

14.5. Ausschuss Bau- und Liegenschaftsverwaltung – Dominik

20.5. Stadtrat – Dominik

Bevorstehende Termine

8.6. Werkausschuss „Grünflächen- und Bestattungswesen“

9.6. Werkausschuss „Stadtentwässerung“

11.6. BUGA Ausschuss 2019

14.6. HuFa – Dominik

14.6. Hausbeirat Bürgerzentrum Bützel – Frida oder Bela?

15.6. Ausschuss für Bau- und Liegenschaftsverwaltung – Dominik

16.6. Sozialausschuss – Dominik

17.6. Mobilitätsausschuss – Jacob



23.6 Sport- und Bäderausschuss

24.6. Stadtrat - Dominik

Mitteilungen aus der Geschäftsstelle

Larissa stellt wieder den Kontakt zu Petah Tikva her. Dort gibt es auch einen Jugendrat, mit dem eine langfristige Partnerschaft geplant wird. Larissa wird dann wieder berichten.

Es ist geplant für den neuen Jugendrat T-Shirts zu bestellen. Es werden Ideen und Vorschläge gesammelt:

- Mehr Farbe
- Namen auf die Rückseite
- Logo in Farbe

Vorschläge werden aufgenommen und Beispiele dann in einer der nächsten Sitzungen gezeigt.

Wichtiges vom Vorstand

Dominik erinnert an die nächste Sitzung am 25.06 und wünscht schöne Ferien!



Wer war da?

Mitglieder

Clara Fruhling, Dominik Schmidt, Mara Schröder, Isabella Lenders, Hugo Nußbaum, Béla Riebel, Jacob Heimes, Sophie Mader, Zeynep Sengül, Carl Kellner, Jule Ternes, Leo Reinemann, Moritz Follmann, Michelle Röhrig, Bruno Laermann, Frida Weyer, Maximilian Zhan

Entschuldigt: Luana-Marie Hinsberger, Dana Hiller, Carlotta Völker

Unentschuldigt: Julia Thönnies

AG-Mitglieder:

Aaron Karnath, Jannik Scherhag, Mathies Schuch, Juna Wintermeyer

Beratende Mitglieder:

Emilia Link

Gäste:

Dennis Feldmann, Vivien Cornelius, Joachim Seuling, Thomas Roos

Beginn der Sitzung: 17:30 Uhr

Kinder- und Jugendbüro: Laura Wirsching, Ben Schittler, Emilia Berg

Um was ging es?

1. Begrüßung
2. Zu Gast: Dennis Feldmann (Stadtradeln 2021)
3. Thema: Ministeriumsbenennung & Stellungnahme
4. Diskussionsrunde: kostenlose Freibadbesuche
5. T-Shirts: Neues Design
6. Berichte aus den AGs
7. Gremien und Ausschüsse
8. Bevorstehende Termine
9. Mitteilungen aus der Geschäftsstelle
10. Wichtiges vom Vorstand
11. Sonstiges

Begrüßung

Dominik begrüßt alle Anwesenden und stellt die heutige Tagesordnung vor.

Infos zum Ablauf

Es findet die sechste Sitzung im Jahr statt. Es ist die erste Sitzung in Präsenz. Es gilt die allgemeine Maskenpflicht und der Abstand von 1,5 Metern wird zu jederzeit eingehalten.

Zu Gast: Joachim Seuling

Herr Seuling ist die Vertretung von der Behindertenbeauftragten in Koblenz. Deren Aufgabe ist, die Belange von Menschen mit einem handicap wahrzunehmen und dann in den Sitzungen einzubringen. Ziel ist es immer dabei die anderen Politiker*innen oder Entscheidungsträger*innen für diese Belange zu sensibilisieren.

Herr Seuling bietet sich dem Jugendrat an auch für zukünftige Fragen zur Verfügung zu stehen.



Zu Gast: Dennis Feldmann (Stadtradeln 2021)

Dominik übergibt das Wort an Herr Feldmann, welcher mit seiner Werbeagentur das Stadtradeln 2021 bewirbt.

Herr Feldmann erklärt zu Beginn die Aktion, welche vom 30.08 bis 19.09 gehen wird. Man kann sich als Team anmelden und sammelt dann gemeinsam Kilometer, die man mit dem Fahrrad zurücklegt.

Der Jugendrat, könnte mit einer eigenen Veranstaltung das Stadtradeln noch ergänzen. Alle sind sich einig, dass sich mit dieser Frage nochmal die AG Wahlen, Events und Freizeit beschäftigen wird.

Der Raum wird für Fragen geöffnet:

Aaron fragt, wie sicher gestellt wird, dass niemand die Angaben der Kilometer fälschen kann. Herr Feldmann erklärt, dass diese Angaben nicht kontrolliert werden und das ganze Prinzip auf einer Vertrauensbasis aufbaut.

Die AG wird sich nochmal mit dem Stadtradeln beschäftigen und dann in der nächsten Sitzung berichten.

Thema: Ministeriumsumbenennung & Stellungnahme

Béla bedankt sich bei Herr Feldmann und fährt mit dem nächsten Thema fort.

Die Stellungnahme zu der Umbenennung wurde vorab an alle geschickt, nun wird die Stellungnahme besprochen.

Es werden kleine Änderungen vorgeschlagen, welche jetzt noch umgesetzt werden.

Diskussionsrunde: Kostenlose Freibadbesuche

Dominik bedankt sich für die vielen Wortmeldungen bisher und macht weiter.

In Hannover können Kinder und Jugendliche kostenlos in das Freibad, während der Sommerferien. Die Stadt möchte sich damit bei den Kindern und Jugendlichen für die Einhaltung der Corona-Maßnahmen bedanken.

Der Jugendrat diskutiert darüber und Herr Roos wirft noch ein, dass dieser Antrag sehr knapp kommt. Der Stadtrat tagt nur noch einmal vor der Sommerpause.

Abstimmung: 17 Stimmen für Ja

Dominik wird somit den Kontakt aufnehmen und an der Sache dranbleiben.

T-Shirts: Neues Design

Die drei Vorschläge für das neue Design werden von Ben vorgestellt und im Anschluss diskutiert. Die unterschiedlichen Vorschläge haben alle ihre Vor- und Nachteile, deswegen wird sich für eine Mischung ausgesprochen.

Leo schlägt vor, das Muster mit dem Wort Vielfalt hinten auf das T-Shirt zu drucken, auf die Vorderseite "Mitdenken, Mitreden, Mitbestimmen" zu drucken.

Meinungsbild: 18 Stimmen dafür
3 Stimmen dagegen
1 Enthaltung

Ben wird diesen Vorschlag nochmal umsetzen und dann an alle schicken für eine Endgültige Entscheidung.



Berichte aus den AGs

AG Umwelt- & Naturschutz 15.06

- Vogelhäuserprojekt, Zeynep berichtet und zeigt die Ergebnisse

AG Verkehr & Sicherheit 11.06

- letztes Gestaltungstreffen, jetzt geht es mit der Umsetzung los

AG Presse- und Öffentlichkeitsarbeit 7./10.06

- Vorbereitung Interview Rhein-Zeitung
- Interview mit Doris Schneider
- Anschaffung Foto-Kugel

AG Wahlen, Events, Freizeit 08.06

- Jugendbefragung zweites Planungstreffen
- Frage: Sollen persönliche Fragen gestellt werden?

AG „Wir haben Rechte“ 18.06

- Projekt „Klappe Auf“ - Vorbereitung für den Videodreh

Gremien und Ausschüsse

02.06 Schul- und Kulturverwaltungsamt/ SSV/ Jugendratstreffen – Mara

08.06 Werkausschuss Grünflächen- und Bestattungswesen – Juna

11.06 Werkausschuss BUGA 2029 – Juna

14.06 HuFa – Dominik

14.06 Hausbeirat Bürgerzentrum Lützel – Frida/Béla

16.06 Sozialausschuss – Dominik

17.06 Mobi – Dominik

21.06 SSV – Bruno

23.06 Sport und Bäderausschuss – Sophie

23.06 Fairtrade Town – Aaron

24.06 Stadtrat - Dominik

Bevorstehende Termine

30.06 Jugendhilfeausschuss – Béla

05.07 HuFa – Dominik

05.07 SV – Mara/Bruno

06.07 Ausschuss für allgemeine Bau- und Liegenschaftsverwaltung – Dominik

07.07 Kulturausschuss – Dominik/Clara

08.07 Mobi – Jacob

09.07 Klimaschutzkommission – Béla und Frida (Carlotta/Leo)

15.07 Stadtrat – Dominik und Mara



Mitteilungen aus der Geschäftsstelle

Vertretung für Larissa wurde gefunden. Mark Leibman wird ab dem 01.07 dabei sein!

Die neue BFDlerin ist zu Gast, Emilia Berg wird ab dem 01.09 im Kinder- und Jugendbüro arbeiten. Sie stellt sich allen kurz vor und freut sich schon auf die Zusammenarbeit.

Die Schnitzeljagd-App, welche in einer der vergangenen Sitzungen vorgestellt wurde, ist fertig. Einladung an alle, diese Route mal zu laufen.

Wichtiges vom Vorstand

Dominik erinnert an die letzte Sitzung vor den Sommerferien am 16.07 und wünscht bis dahin viel Gesundheit!



Wer war da?

Mitglieder

Isabella Lenders, Jacob Heimes, Zeynep Sengül, Bela Riebel, Bruno Laermann, Tim Neuhaus, Hugo Nußbaum, Leo Reinemann, Mara Schröder, Jule Ternes, Frida Weyer, Moritz Follmann, Michelle Röhrig, Carl Kellner

Entschuldigt: Dominik Schmidt, Luana-Marie Hinsberger, Clara Fruhling, Dana Hiller,

Unentschuldigt:

AG-Mitglieder:

Aaron Karnath, Mathies Schuch,

Beratende Mitglieder:

Christiana Klein, Oliver Antpöhler-Zwiernik, Peer Pabst

Gäste:

keine

Beginn der Sitzung: 17:30 Uhr

Kinder- und Jugendbüro: Mark Leibman, Ben Schittler, Lea Rau

Um was ging es?

1. Begrüßung
2. Update: Petah Tikva
3. Update: Austin, TX, USA
4. Rückmeldung: kostenlose Freibadbesuche
5. Diskussion Stadtratssitzung: Vergütung Jugendrat
6. Berichte aus den AGs
7. Gremien und Ausschüsse
8. Bevorstehende Termine
9. Mitteilungen aus der Geschäftsstelle
10. Wichtiges vom Vorstand
11. Sonstiges

Begrüßung

Bela begrüßt alle Anwesenden und stellt die heutige Tagesordnung vor.

Infos zum Ablauf

Es findet die siebte Sitzung im Jahr statt. Diese Sitzung ist die zweite Sitzung im Präsenzformat. Sie findet unter Einhaltung aller geltenden Hygienevorgaben im Raum 101 des Rathauses statt.

Update: Petah Tikva

Es gab Kontakt mit Merav Margolin und Shai Zinar, den Koordinatoren vor Ort. Das erste Planungstreffen ist für den 02.09. angesetzt. Das erste Treffen mit den Jugendräten ist für den November angesetzt, ein genaues Datum steht noch aus

*Meinungsbild: 14 Stimmen für Ja
0 Stimmen eher nein
0 Stimme muss noch nachdenken*

**Update: Austin, TX, USA**

Es gab Kontakt mit Herrn Robert Fenstermacher.

Beginnend mit dem 28.09. werden zusätzlich am 7.10., 28.10., 10.11., und 01.12. Zoom-Sitzungen mit Partnerstädten aus Dtl. und den USA stattfinden.

Die erste und letzte Sitzung bilden ein Kennenlern- sowie Abschluss treffen, die Sitzung dazwischen werden Zoom-Seminare zu den Themen Rassismus, Klimawandel & Nachhaltigkeit sowie Engagement und Jugendbeteiligung sein

Beginn ist immer um 17:00 außer bei der letzten Sitzung, diese beginnt um 15:30, da die OBs dabei sein werden und es zeitlich anders nicht möglich war.

Rückmeldung kostenlose Freibadbesuche

Mara informiert zu den Rückmeldungen zu kostenlosen Freibadbesuchen.

Einige Städte in Dtl. ermöglichen Einwohnenden unter 18 Jahren kostenlose Freibadbesuche.

Die Stadt Koblenz hat kein Geld, um kostenlose Freibadbesuche zu ermöglichen, alternativ wurden Gutscheine für einen einmaligen freien Eintritt an alle Schüler*innen in der Stadt verteilt. Diese geschah nach Anregung einer Bewohnerin.

Herr Pabst sagt, dass die Gutscheinaktion als ein Dankeschön für das Durchhalten in der harten Zeit gemeint war. Mara regt an, dass eine Rückmeldung verfasst werden soll, in der steht, dass der Jugendrat gerne etwas von der Gutscheinaktion gewusst hätte.

*Meinungsbild: 13 Stimmen für Ja
0 Stimmen eher nein
1 Stimme muss noch nachdenken*

Isabella und Jacob wollen den Text aufsetzen

Diskussion Stadtratssitzung: Vergütung Jugendrat

Die Fraktion der Linken hat zusammen mit der Fraktion der Grünen einen Antrag in den Stadtrat eingebracht, aus dem hervorgeht, dass der Jugendrat ähnlich wie alle anderen Gremien für sein Engagement entlohnt werden soll. Damit soll das Engagement des Jugendrats gewürdigt werden.

Konkret geht es darum, dass die Mitglieder 30 € Sitzungsgeld für die Teilnahme an Gremiensitzungen erhalten (ca. 8000 € pro Jahr)

Das Budget des Jugendrats bliebe unangerührt.

In der Diskussion werden Meinungsunterschiede deutlich

Es bedarf weiterer Denk- und Diskussionsprozesse.

Berichte aus den AGs

AG Umwelt:

- Update zum Spatzenprojekt: Die Vogelhäuser müssen nur noch aufgehängt werden
- Es wird über Projekte nach den Ferien gesprochen

AG Verkehr & Sicherheit

- Die Graffitiaktion am Schloss findet am 20.07./21.07. statt

AG Presse- und Öffentlichkeitsarbeit

- Die Fotokugel ist da
- Neue Stories über Sitzungen und Gremien werden auf Instagram veröffentlicht

AG Wahlen, Events, Freizeit

- Jugendbefragung – letztes Planungstreffen vor den Ferien am 12.07. – Der Themenblock Nachhaltigkeit wurde intensiv diskutiert



AG „Wir haben Rechte“

- Das Vorbereitungstreffen war am 02.07.
- Der Empowermentworkshop fand am 03.07. statt
- Die Videodrehtag für „Klappe auf“ waren vom 09. – 11.07.

Aus den weiteren AGs wird bei der nächsten Sitzung berichtet.

Gremien und Ausschüsse

0.6. Jugendhilfeausschuss – Béla

5.7. HuFa – Dominik

5.7. SSV – Mara/Bruno

6.7. Ausschuss für allgemeine Bau- und Liegenschaftsverwaltung - Dominik

7.7. Kulturausschuss – Dominik/Clara

8.7. Mobi – Jacob

9.7. Klimaschutzkommission – Béla und Frida (Carlotta/Leo)

15.7. Stadtrat – Dominik und Mara

Mitteilungen aus der Geschäftsstelle

Mark Leibman übernimmt. Er stellt sich als Elternzeitvertretung für Frau Larissa Heüer vor.

Das FSJ von Ben Schittler ist am 31.08.2021 zu Ende. Aufgrund der Sommerferien war diese seine letzte Jugendratssitzung.

Bezüglich der Jugendbefragung wird nochmal die Frage gestellt, ob der Themenblock Nachhaltigkeit im Fragebogen enthalten sein soll. Zu einem späteren Zeitpunkt soll nochmal ein Meinungsbild im Umlaufverfahren erhoben werden.

Das Kinder- und Jugendbüro hat für den Jugendrat T-Shirts bestellt. Diese sind zum Zeitpunkt der Sitzung noch nicht angekommen.

Die Geschäftsstelle fragt, ob der Jugendrat Aktionen zur BTW planen möchte. Mark schlägt vor, kurze Videostatements aufzunehmen und diese als Reaktion auf das Wahlergebnis nach der Wahl den Politikern zukommen zu lassen.

Die Geschäftsstelle lässt zudem von Dominik aus seiner Funktion als Vorsitzender der SSV ausrichten, dass es eine Anfrage seitens der SSV gab, eine Kooperation zu einer Podiumsdiskussion zur Bundestagswahl einzugehen.

Der Jugendrat lehnt den Vorschlag der Geschäftsstelle ab und geht auf Dominiks Vorschlag ein, zusammen mit der SSV eine Podiumsdiskussion organisieren zu wollen. Es wird ein Meinungsbild erhoben.

*Meinungsbild: 7 Stimmen für Ja
2 Stimmen eher nein
0 Stimme muss noch nachdenken*

Die SSV sowie der Jugendrat will sich federführend um die Organisation kümmern und der Jugendrat daran beteiligen.

Die Geschäftsstelle hat mehrfach ausdrücklich darauf hingewiesen, dass die Organisation einer Podiumsdiskussion einen enormen organisatorischen Aufwand darstellt und angesichts mehrerer laufender sowie kommender Projekte die Kapazitäten weder bei der Geschäftsstelle noch beim Jugendrat vorhanden sind.



Wichtiges vom Vorstand

Bela schließt die Sitzung und wünscht allen schöne Ferien. Die nächste Sitzung findet am 24.09. statt



Wer war da?

Mitglieder

Zeynep Sengül, Hugo Nußbaum, Jannik Scherhag, Tim Neuhaus, Moritz Follmann, Isabella Lenders, Carlotta Völkers, Leo Reinemann, Jule Ternes, Bruno Laermann, Dana Hiller, Carl Kellner, Dominik Schmidt, Béla Riebel, Mara Schröder, Clara Fruhling, Sophie Mader, Michelle Röhrig, Julia Thönnnes, Frida Weyer

Entschuldigt: Maxi Zhan

Unentschuldigt: Luana-Marie Hinsberger

AG-Mitglieder:

Aaron Karnath, Mathies Schuch

Beratende Mitglieder:

Matthias Beier

Thomas Muth, Joachim Seuling, Carsten Dohms, Torsten Schupp

Beginn der Sitzung: 17:30 Uhr

Kinder- und Jugendbüro: Mark Leibman, Emilia Berg

Um was ging es?

Öffentlicher Teil

1. Begrüßung
2. Update: Petah Tikva
3. Update: Austin, TX, USA
4. Update: Jugendbefragung: zu Gast Carsten Dohms
5. Zoom mit Frau Hild von der Cusanus Hochschule
6. Berichte aus den AGs
7. Gremien und Ausschüsse
8. Bevorstehende Termine
9. Mitteilungen aus der Geschäftsstelle
10. Wichtiges vom Vorstand
11. Sonstiges

Nichtöffentlicher Teil – ab 18:45

12. Diskussion zur Vergütung des Jugendrats

Begrüßung

Dominik begrüßt alle Anwesenden und stellt die heutige Tagesordnung vor.

Infos zum Ablauf

Es findet die neunte Sitzung im Jahr statt. Wir sind im Rhein-Saal der Rhein-Mosel-Halle.

Update Petah Tikva

Dominik übergibt an Mark. Mark nennt den Termin für das Zoom-Treffen mit Petah Tikva, es findet am 10.02.2022 um 17:00 Uhr statt.

Update Austin, Texas

Mark weist auf die Termine hin: 28.09., 07.10., 28.10., 10.11., 30.11. bzw. 06.12.
Jeder der bis jetzt sein Einverständnis nicht abgegeben hat, darf nicht teilnehmen.



Update Jugendbefragung

Mark erklärt, dass es eine Online Erhebung über einen QR-Code wird. Die Fachdienststelle für Kommunalstatistik und Stadtforschung sucht Klassen heraus, die an der Befragung teilnehmen sollen. Das Ergebnis wird dann repräsentativ sein. Es sind keine inhaltlichen Änderungen mehr möglich. Mark fragt ab, wer am 4., 5., und/oder 6.10. Zeit hat für die Befragung zu üben. Mark leitet eine Abstimmung ein. Die Frage ist ob die einzelnen Teile der Karthause mit einer Beschreibung versehen werden sollen. Die Entscheidung, die Karthause aufzuteilen, wird diskutiert. Torsten Schupp erklärt, dass es zu Verwirrung bei der Namensgebung kommen könnte, da die Teile früher anders hießen. Carsten Dohms weist darauf hin, dass es sinnvoll ist die Karthause aufzuteilen, da in den verschiedenen Bezirken, andere sozio-demografische Zusammensetzungen herrschen. Eine Einteilung macht die Jugendbefragung repräsentativer.

Torsten Schupp merkt an, man könne die alten Namen beibehalten. Carsten Dohms räumt ein, die alten Namen hinzuzufügen.

Abstimmung: 18 Stimmen für Ja

Joachim Seuling findet, dass Kinder und Jugendliche mit Beeinträchtigung, ihre Beeinträchtigung eintragen können sollten. Der Jugendrat soll diese Kinder und Jugendlichen animieren die Befragung durchzuführen. Carsten Dohms erklärt, dass das nicht möglich ist, da nur bestimmte Klassen ausgewählt wurden. Béla stellt richtig, dass bei der Befragung eine Förderschule dabei sein wird. Mark antwortet auf Herr Seulings Frage, dass eine Änderung aus Datenschutzgründen nicht mehr möglich ist.

Zoom mit Frau Hild von der Cusanus Hochschule

Mark erzählt, dass er ein Treffen mit Frau Hilt von der Cusanus Hochschule hatte. Sie fragt an, Projekte mit dem Jugendrat durchzuführen. Das erste wäre eine Nachbereitung zur Jugendbefragung. Das Feedback ist positiv. Thomas Muth gibt die Info, dass der Jugendrat sich nicht verzwecken lassen soll. Ob Mark Frau Hilds Anfrage annehmen soll, wird in einem Stimmungsbild festgehalten.

Meinungsbild: 18 Stimmen für Ja
1 Stimme für Nein

Berichte aus den AGs

Dominik übergibt nach der Pause Clara das Wort.

Berichte aus den AGs:

- Mara berichtet aus der AG Öffentlichkeitsarbeit
- Isabella berichtet aus der AG Umwelt
- Leo berichtet aus der AG Verkehr und Sicherheit
- Clara berichtet aus der AG Wahlen, Events, Freizeit

Clara macht im Anschluss weiter mit den Gremien und Ausschüssen

Gremien und Ausschüsse

Aaron war am 27.8., 2.9. und 16.9. beim Fair-Trade-Town-Gremium

Dominik war am 31.8. und 17.9. beim ASM

Clara war am 1.9. beim Gleichstellungsausschuss

Clara war am 2.9. beim Sozialausschuss

Dominik und Klara waren am 2.9. beim Kulturausschuss



Dominik war am 13.9. beim HuFa
Dominik war am 14.9. beim Ausschuss für allgemeine Bau- und Liegenschaftsverwaltung
Dominik und Sophie waren am 15.9. beim Sport- und Bäderausschuss
Clara war am 16.9. beim Umweltausschuss
Mark und Béla waren am 22.9. beim JHA
Dominik war am 23.9. beim Stadtrat

Bevorstehende Termine

29.09. Schulträgerausschuss – Luana (Bruno)
30.09. Fahrgastbeirat - Clara
04.10. HuFa – Dominik
05.10. Ausschuss für allgemeine Bau- und Liegenschaftsverwaltung – Dominik
26.10. JHA – Béla & Mark
08.10. Klimaschutzkommission – Béla und Frida (Carlotta/Leo)
27.10. Sport- und Bäderausschuss
28.10. Stadtrat – Dominik und Mara

Mitteilungen aus der Geschäftsstelle

Mark Leibman übernimmt.
Die T-Shirts sind da. Moritz bringt an, dass sie schnell kaputt gehen.
Die Vogelhäuschen hängen.
Die Jugendbefragung ist vom 25.10.-19.11.
Emilia stellt sich vor. Sie ist die neue BFDlerin.
Mark fragt wer das nächste „Hinter den Kulissen“ aufnimmt. Sophie meldet sich.

Wichtiges vom Vorstand

Dominik erinnert an die nächste Sitzung am 29.10!

Wünscht allen schöne Ferien und beendet damit den Öffentlichen Teil.
Eine Pause von 20 Minuten beginnt.

Nicht-öffentlicher Teil

Dominik schließt die Sitzung und erinnert erneut an die nächste Sitzung am 29.10.



Wer war da?

Mitglieder

Tim Neuhaus, Moritz Follmann, Isabella Lenders, Leo Reinemann, Jule Ternes, Carl Kellner, Dominik Schmidt, Béla Riebel, Clara Frühling, Sophie Mader, Michelle Röhrig, Julia Thönnies, Jacob Heimes, Maximilian Zhan, Dana Hiller, Paul Weber

Entschuldigt: Bruno Laermann, Mara Schröder, Luana-Marie Hinsberger, Zeynep Sengül, Hugo Nußbaum, Carlotta Völkers

Unentschuldigt: Frida Weyer

AG-Mitglieder:

Aaron Karnath, Jannik Scherhag

Beratende Mitglieder:

Thomas Muth, Christiane Klein, Ute Wierschem, Torsten Schupp

Gäste:

Maria Anna Hartmann

Beginn der Sitzung: 17:30 Uhr

Kinder- und Jugendbüro: Mark Leibman, Emilia Berg, Lea Rau

Um was ging es?

Öffentlicher Teil

1. Begrüßung
2. Update: Petah Tikva
3. Update: Austin, TX, USA
4. Update: Jugendbefragung
5. Antrag von Grüne und Linke
6. Zu Gast: Anna Maria Hartmann
7. Anfrage Fr. Lipinski-Naumann
8. Anfrage Fr. Theis-Scholz
9. Gremien und Ausschüsse
10. Bevorstehende Termine
11. Mitteilungen aus der Geschäftsstelle
12. Wichtiges vom Vorstand

Begrüßung

Dominik begrüßt alle Anwesenden und stellt die heutige Tagesordnung vor.

Infos zum Ablauf

Es findet die zehnte Sitzung im Jahr statt. Wir sind im Tagungszentrum 5+6 der Rhein-Mosel-Halle.

Update Petah Tikva

Dominik übergibt an Mark. Der nächste Termin wurde auf den 7.2.2022 verschoben. Das nächste Planungstreffen ist am 24.1.2022.



Update Austin, Texas

Mark erklärt, dass der letzte Termin ausgefallen ist. Er holt ein Stimmungsbild zu den bisherigen Zoom-Sitzungen ein. Die Sitzungen waren demnach gut verständlich und interessant. Allerdings wurde auch angebracht, dass in den Break-Out-Räumen Dolmetscher fehlen. Mark erinnert an die ausstehenden Termine am 10.11. und 1.12.

Update Jugendbefragung

Mark erklärt, dass zwei Schulen schon erledigt sind: das „Gymnasium auf der Karthause“ und das „Görresgymnasium“. Das Problem ist aktuell die Erreichbarkeit der Schulen. Einige Schulen haben von vorne herein nicht zugesagt.

Dominik übergibt an Frau Wirschem. Sie fragt Mark welche Schulleitungen abgesagt haben, wann der Erstkontakt mit den Schulen stattfand und was die Gründe für die Absage waren.

Antrag von Grüne und Linke

Der JHA hat dem Antrag mit großer Mehrheit zugestimmt.

Zu Gast: Anna Maria Hartmann

Dominik gibt das Wort an Anna Maria Hartmann. Sie ist Mitglied des Beirats für Migration und Integration und Sprecherin der Arbeitsgruppe Jugend. Sie bietet an Fragen zu beantworten. Der Jugendrat zeigt sich interessiert. Frau Hartmann möchte ein Treffen mit Mitgliedern des Jugendrats und dem Beirat für Migration und Integration arrangieren. Dominik fragt wer Interesse an der Teilnahme an einem Treffen ist. Die Resonanz ist gut.

Anfrage Fr. Lipinski-Naumann

Frau Lipinski-Naumann möchte mehr Jugendliche ins Theater locken, ob als Darsteller*innen oder Besucher*innen. Dominik fragt wie man die Jugend vom Theater überzeugen kann. Leo sagt, dass er keine Informationen über aktuelle Stücke hat. Das müsste man mit besserer Werbung an Schulen ändern. Michelle bringt an, dass die Plakate keine Eye-Catcher sind. Außerdem müsste es mehr Stücke für die Jugend geben. Zur Nachwuchsförderung könnte man Schauspieler*innen in Theater-Ag der Schulen schicken.

Frau Klein fragt nach der Motivation von Frau Lipinski-Naumann. Das Anliegen wird weiter gegeben an die Ag Presse- und Öffentlichkeitsarbeit.

Anfrage Fr. Theis-Scholz

Frau Theis- Scholz möchte ein Austauschgespräch mit der SSV und dem Jugendrat. Für das Treffen melden sich einige Interessierte.

Gremien und Ausschüsse

Dominik gibt weiter an Clara
Moritz und Béla waren am 29.09. beim Schulträgerausschuss
Clara war am 30.09. beim Fahrgastbeirat
Dominik war am 4.10. beim HuFa
Sophie und Mark waren am 7.10. bei der AG Spielflächen



Béla war am 8.10. bei der Klimaschutzkommission
Béla und Mark waren am 26.10. beim JHA
Sophie war am 14.9. beim Sport- und Bäderausschuss
Dominik war am 28.10. beim Stadtrat

Bevorstehende Termine

02.11. ASM - Jacob
03.11. Schulträgerausschuss – Luana & Bruno
03.11. Kriminalpräventiver Rat - Leo
08.11. HuFa – Dominik
9.11. Umweltausschuss – Leo & Jule
9.11. Fair-Trade-Town – Aaron
10.11. Sozialausschuss – Dominik
11.11. Ausschuss für allgemeine Bau- und Liegenschaftsverwaltung – Aaron und Moritz
16.11. ASM – Jacob
17.11. Kulturausschuss – Clara & Dominik
18.11. Stadtrat – Dominik
19.11. AG-Spielflächen – Sophie
22./23.11. HuFa – Dominik

Mitteilungen aus der Geschäftsstelle

Mark ist bei der nächsten Jugendratssitzung verhindert und Emilia übernimmt beim nächsten Mal.

Wichtiges vom Vorstand

Dominik erinnert an die nächste Sitzung am 26.11 und beendet die Sitzung.



Wer war da?

Mitglieder

Dominik Schmidt, Dana Hiller, Leo Reinemann, Béla Riebel, Isabella Lenders, Clara Fruhling, Bruno Laermann, Jacob Heimes, Moritz Follmann, Mara Schröder, Carl Kellner, Sophie Mader, Tim Neuhaus, Michelle Röhrig, Zeynep Sengül, Jule Ternes, Frida Weyer, Julia Thönnies

Entschuldigt: Maximilian Zhan,

Unentschuldigt: Hugo Nußbaum, Luana-Marie Hinsberger

AG-Mitglieder:

Aaron Karnath, Jannik Scherhag, Juna Wintermeyer

Beratende Mitglieder:

Christiane Klein, Thomas Muth

Gäste:

Maria Anna Hartmann, Paul Weber, Anika Müller, Gordon Gniewosz

Beginn der Sitzung: 17:30 Uhr

Kinder- und Jugendbüro: Laura Wirsching, Jule Haker, Emilia Berg

Um was ging es?

1. Begrüßung
2. Update: Jugendbefragung
3. Nachbereitungsworkshop mit Cusanus Hochschule zur Jugendbefragung
4. Neuer Termin mit Frau Theis-Scholz
5. Initiative Tempo 30
6. Berichte aus den AGs
7. Diskussion zum Bolzplatz Pfaffendorf
8. Gremien und Ausschüsse
9. Bevorstehende Termine
10. Mitteilungen aus der Geschäftsstelle
11. Wichtiges vom Vorstand
12. Nicht öffentlicher Teil

Begrüßung

Dominik begrüßt alle Anwesenden und stellt die heutige Tagesordnung vor.

Infos zum Ablauf

Es findet die zehnte Sitzung im Jahr statt. Wir sind im Rheinsaal der Rhein-Mosel-Halle.

Update Jugendbefragung

Dominik übergibt an Laura. Sie gibt einen Überblick über den aktuellen Stand der Jugendbefragung. Bisher kamen 782 vollständige und 216 teilweise vollständige Bögen zurück. Insgesamt sind es ca. 950 Bögen. In den Schulen sieht es wie folgt aus.

Albert Schweitzer RS+: 30

RS+ Karthause: 52

St. Franziskus: 16

Cusanus: 98

Eichendorf: 78

Görres: 33

Clemens-Brentano: 30

Max von Laue Gymnasium: 63



Gymnasium auf der Karthause: 103
Hilda: 77
Diesterwegschule: 4
IGS: 18
Gymnasium auf dem Asterstein: 0
Hans-Zulliger-Schule: 10
Julius-Wegeler-Schule: 56
BBS-Technik: 13
Keine Angabe der besuchten Schule: 48
BBSW nimmt noch teil
Nächste Termine: 01.12. Goethe RS+

Nachbereitungsworkshop mit Cusanus Hochschule zur Jugendbefragung

Laura fährt mit dem Workshoptermin fort. Der Workshop findet am 7.12.2021 statt. Es geht darum Ideen zu sammeln, wie Koblenz in Zukunft aussehen kann.

Neuer Termin mit Frau Theis-Scholz

Dominik erklärt das Treffen mit Frau Theis-Scholz. Es geht darum die Zusammenarbeit des Jugendrates mit der SSV zu stärken. Ein Vorbereitungstreffen findet am 29.11.2021 statt. Der Termin mit Frau Theis-Scholz ist am 20.1.2022 im Rathaus. Teilnehmen werden Isabella, Moritz, Aaron, Jacob, Leo und Clara.

Initiative Tempo 30

Dominik übergibt an Leo. Er erklärt, dass der Stadtrat über die Initiative „Tempo 30“ gesprochen hat. Zusammen mit dem Kinder- und Jugendbüro hat er Fragen an den ADAC und ADFC formuliert, um eine Expertenmeinung zu erhalten. Das Thema soll in der AG Verkehr und Sicherheit behandelt werden. Dominik weist vor allem auf die Sicherheit hin, die entsteht, wenn das Tempo der fahrenden Autos verringert. Gordon Gniewosz erklärt, dass die Verwaltung bereits beteiligt ist und der Stadtrat die Initiative unterstützt. Das Vorhaben könnte flächendeckend in der Stadt durchgesetzt werden. Herr Gniewosz bedankt sich für die Initiative des Jugendrats. Jacob stellt die Frage, ob überall in Koblenz das Tempo 30 sein wird. Dominik stellt klar, dass der Stadtrat darüber entscheiden wird. Michelle bringt das Beispiel der Grundschule in Metternich an. Dort ist Tempo 50, während an der IGS Metternich Tempo 30 ist.

Berichte aus den AGs

Aaron berichtet vom AG-Treffen der AG „Wir haben Rechte“. Die AG hat Fragen für die Podcastfolge mit dem Baudezernenten Herrn Flöck formuliert. Die Folge wird am 6.12.2021 aufgenommen und wird auf dem Film von „Klappe auf“ aufbauen. Clara und Moritz nehmen den Podcast auf.

Diskussion zum Bolzplatz Pfaffendorf

Dominik übergibt an Emilia. Sie bezieht sich auf die AG-Spielflächen vom 19.11.2021. Es geht um den Bolzplatz in Pfaffendorf und um die Idee von Ulrike Bourry von den Grünen. Um 17:50 Uhr findet sich der Jugendrat in Gruppen zusammen und berät die Idee. Um 18:10 bittet Dominik um die Ergebnisse. Leo findet die Idee nicht gut. Er macht den Vorschlag, dass Kinder und Jugendliche ihr Fahrrad nutzen könnten, um nach Horchheim zu gelangen. Es gibt allerdings Kinder die kein Fahrrad haben. Das ist aber im Winter schwierig, da es kalt und früh dunkel ist. Außerdem ist es häufig so, dass Kinder und Jugendliche spontan auf den Bolzplatz wollen. Das ist allerdings bei einer Busverbindung nicht gegeben. Die Idee eines Cagesoccers kommt auf. Leo bringt einen Shuttle-Bus in die Diskussion ein. Carl ist aus Pfaffendorf und erklärt, dass er mit seinem



Fahrrad nach Horchheim gefahren ist. Auf dem Hinweg ist er am Rhein gefahren. Auf dem Rückweg war es am Rhein allerdings zu dunkel und er ist an der Straße vorbei gefahren. Mara bringt die Idee ein, den Weg am Rhein besser zu beleuchten. Mara fragt Carl, ob er und seine Freunde einen Bus nutzen würden. Clara kommt auf die Idee des Shuttles zurück. Sie sagt, dass man auch auf Shuttles warten muss. Leo merkt an, dass die Busse oft voll sind. Dominik merkt an, dass die Busse nur zu bestimmten Zeiten, wie 8 Uhr oder 13 Uhr, voll sind. Dominik weist auf die Klimaschädlichkeit eines Shuttles hin. Leo schlägt Fahrradwege an der Straße von Pfaffendorf nach Horchheim vor. Béla sagt, dass die Verkehrssituation in Pfaffendorf sehr schwierig ist. Die Emserstraße ist sehr eng. Dort ist kein Platz für einen Fahrradweg. Nun geht es um die Frage, wie man die Kinder- und Jugendlichen aus Pfaffendorf erreichen könnte, um ihnen die Bustickets zu überreichen. Sophie schlägt vor die Tickets per Brief zu verschicken. Jacob sagt, man könnte den Ticketbesitzer*innen ermöglichen, Freund*innen mitzunehmen, da die meisten Kinder und Jugendlichen nicht alleine auf den Bolzplatz gehen. Jule bringt die Idee ein, die Tickets auf den Bushaltestellen und an den Bolzplätzen mit Schildern zu bewerben. Außerdem gilt es zu klären, wie viele Kinder und Jugendliche von der Problematik betroffen wären. Zu Hochzeiten sind es in Pfaffendorf ca 30 Benutzer*innen und in Horchheim ca 4-6 Personen. Bruno fragt, wie man die Tickets kontrollieren könnte. Moritz sagt, dass man den Namen auf das Ticket schreiben könnte. Herr Muth bedankt sich für die hilfreichen Ideen. Er fragt, ob Pfaffendorf und Horchheim in der gleichen Wabe sind. Clara beantwortet die Frage mit ja. Michelle macht den Vorschlag, das Ticket in einer anderen Farbe als das normale Schülerticket zu gestalten. Nach der Diskussion, um 18:30 Uhr, gibt es eine Pause.

Gremien und Ausschüsse

02.11. ASM – Jacob
03.11. Schulträgerausschuss – Aaron & Moritz
03.11. Kriminalpräventiver Rat – Leo
08.11. HuFa – Dominik
9.11. Umweltausschuss – Leo & Jule
9.11. Fair-Trade-Town – Aaron
11.11. Ausschuss für allgemeine Bau- und Liegenschaftsverwaltung – Aaron und Moritz
16.11. ASM – Jacob
17.11. Kulturausschuss – Dominik
18.11. Stadtrat – Dominik
19.11. AG-Spielflächen – Sophie & Mark
22./23.11. HuFa – Dominik

Mitteilungen aus der Geschäftsstelle

Die Weihnachtsfeier findet voraussichtlich am 11.12. statt.

Wichtiges vom Vorstand

Dominik erinnert an die nächste Sitzung am 28.01.2021!

Dominik schließt die Sitzung.